

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA DESDE EL IEQ

EQUILIBRIO DEL PODER

Por José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General del IEQ

La dinámica electoral no debe ser vista como una competencia entre actores ajenos a la sociedad que compiten por obtener poder, en todo caso debemos recordar que dicho poder implica solamente la responsabilidad de desempeñar la función pública en beneficio de la ciudadanía que les ha designado. Es a través del reconocimiento de esto que lograremos fortalecer la democracia, haciendo que el objetivo de dicha competencia, sea desempeñar la mejor administración pública posible. En nuestro sistema democrático, los partidos políticos presentan propuestas a la ciudadanía, esto a través de sus candidatos a cargos de elección popular y sus plataformas políticas. El sentido de lo anterior es que sea precisamente la sociedad la que designe aquellas propuestas que considere más atractivas, ya sea porque comparten la ideología o porque consideran que la propuesta particular es la opción adecuada para la solución de los problemas que desde su punto de vista son prioritarios. Aún con lo anterior, la mecánica de los comicios nos demuestra que las propuestas presentadas durante las campañas, no son el único elemento que el elector toma en cuenta al momento de reflexionar su voto, sino que también observa el desempeño inmediato anterior de aquellos que han ejercido el poder de representación y administración pública. El modo en el que están distribuidos los poderes en nuestro país y estado, nos permite elegir candidatos de distintos orígenes políticos para puestos diferentes, es decir, podemos optar por una opción para que desempeñe el cargo de gobernador mientras que consideraremos como adecuada una de fuerza política distinta para desempeñar labores legislativas, y una tercera para los ayuntamientos. Lo anterior es la descripción de aquello en lo que consiste el voto diferenciado, facultad que como ciudadanos no debemos desestimar, ya que nos abre la posibilidad de emitir un voto de manera razonada y comunicar así nuestro sentir a los distintos niveles de gobierno. No podemos obviar el hecho de que el escenario que nos encontramos comentando, se modificará sensiblemente con la entrada en vigor de las candidaturas independientes, ya que abrirá la puerta a propuestas que hasta el momento no habían tenido la oportunidad de ser expresadas. Las candidaturas independientes representan para los ciudadanos interesados, una vía más para acceder a los cargos de elección popular, teniendo ahora la posibilidad de postularse de la manera tradicional, es decir, a través de un partido político, o si así lo desean, hacerlo de forma autónoma. Podríamos concluir entonces que el voto funge como punto de equilibrio para las sanas decisiones, ya que al ponderarlo también se está emitiendo una opinión. El sufragio representa no solamente una decisión a futuro, sino un juicio sobre el pasado, es una herramienta que no debe tomarse como simple, ya que las implicaciones que conlleva una decisión de esta naturaleza, son múltiples y variadas. (PA p.10)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

VIABLES Y NECESARIAS LAS CANDIDATURAS CIUDADANAS. DIEGO FOYO

por Aimée Pacheco

Los partidos políticos tendrán que hacer un análisis más profundo para la selección de sus candidatos, señaló el diputado Diego Foyo López, al advertir que será tarea de la Legislatura "emparejar la cancha" para que los candidatos independientes tengan posibilidades reales de triunfo, y que sean tan competitivos como los que sean postulados por algún partido político.

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

Quien preside la Comisión de Participación Ciudadana en la Legislatura, consideró que las candidaturas independientes son viables y necesarias porque forman parte del perfeccionamiento de la democracia mexicana y el reconocimiento de un derecho fundamental de los mexicanos que es el de poder participar en los ejercicios de elección popular, a ser votados y no sólo a votar, dijo. Que cualquier ciudadano mexicano tenga la posibilidad no sólo de votar sino también de ser votado ese es un derecho fundamental que consagra nuestra constitución, en lo federal ya está el tema, ya fue aprobado y las candidaturas ciudadanas serán una realidad en el plano local, conforme las legislaturas locales vayan ajustando su normatividad en ese sentido. El hecho de que un candidato provenga de un partido político, señaló, tampoco garantiza que tenga experiencia o que sea bueno, "en los partidos políticos hay buenos y malos candidatos, lo que tenemos que hacer los ciudadanos es elegir a los buenos candidatos, sean o no postulados por partidos políticos. El hecho de que un candidato lleve una marca partidista no garantiza que va a hacer un correcto ejercicio de su puesto de elección popular". (DQ p.1)

REGULARÁN GASTOS DE CAMPAÑAS CIUDADANAS

Por Linda Sepúlveda

El gasto y la fiscalización son temas que deberá considerar la Ley Reglamentaria para la Implementación de Candidaturas Ciudadanas, la cual tiene que ser aprobada el 10 de agosto por la 57 Legislatura local, comentó el diputado local Marco Antonio León Hernández. Dentro de la reforma a la Constitución Política del Estado en su artículo séptimo, se da pauta para que los ciudadanos puedan ejercer su derecho a ser candidatos independientes, pero es necesario completar la reforma con un reglamento. El legislador explicó que en el artículo siete, la ley dice que las personas ejercen sus derechos políticos a través de sus partidos políticos, con ello "impide que el ciudadano por sí mismo pueda ejercer sus derechos políticos, de tal suerte que le vamos a quitar eso para que existan dos vías para practicar sus garantías, uno por el partido político y otro por sí mismo", aseguró el también presidente de la comisión de Puntos Constitucionales. (EUQ p.1)

QUERÉTARO YA APRENDIÓ; LOS PROGRAMAS NO SON PARA FINES ELECTOREROS

Por Leticia Jaramillo

"El pueblo queretano ya aprendió, en su momento los programas electoreros tuvieron su función y se ganaron elecciones; en 2006 fue indiscriminada la entrega de cemento, láminas, tinacos y todavía alcanzó, pero hoy se gana más siendo justos y entregando a quien merece" porque la gente simpatiza más con las personas que con los partidos. (N p.5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN AFINA DETALLES PARA COMICIOS DE 2015

Por Norma Ayala

En el segundo semestre de 2014, el Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro tendrá listos a los candidatos que contendrán en las elecciones de 2015. De acuerdo con el dirigente estatal del blanquiazul, José Báez Guerrero, esta designación dará oportunidad a los aspirantes a tener un año de trabajo y de planeación de lo que serán sus campañas. Antes de llegar a esta selección, Báez Guerrero comentó que el PAN en Querétaro debe esperar a que la reforma de estatutos cambie y defina cuáles van a ser los nuevos procesos de elección de los candidatos.

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

Además, consideró que el proceso de elección debe ocurrir en 2013 y de manera firme para octubre, aunque no se descarta que el procedimiento pueda tener retrasos y llevarse a cabo hasta principios de 2014. “En la otra vía lo que estamos planteando a nivel estatal, desde una óptica muy local de la dirigencia e inclusive de liderazgos internos del partido en la entidad, es que estamos planteando el objetivo como un gran acuerdo que se está trabajando para que los candidatos del PAN estén listos el próximo año”, explicó. (EUQ p.4)

PRI

RECUPERAREMOS TODO: LANDEROS

Por Noticias

“Hoy la palabra del PRI se llama unidad y es una palabra que se debe mantener hasta el proceso que se llevará a cabo en el 2015, donde el PRI en unidad mantendrá y recuperará las posiciones y gobiernos”, sostuvo el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, luego de que se entregaron las constancias de mayoría a los aspirantes a presidir los 18 Comités Municipales del tricolor. (N-Síguelo p.5)

CON LANDEROS HAY TRABAJO: JESÚS

Por Noticias

El proceso interno que lleva a cabo el PRI para la renovación de sus 18 comités municipales, en el que se registraron y recibieron constancia el mismo número de fórmulas de unidad, es una muestra de trabajo de unidad que fortalece el partido rumbo al 2015, dijo el ex dirigente Jesús Rodríguez. (N-Síguelo p.5)

PRI AVANZA UNIDO: LANDEROS

Por Felipe Olguín Rangel

"Hoy la palabra en el PRI se llama unidad y es una palabra que se debe mantener hasta el proceso que se llevará a cabo en el 2015, donde el PRI en unidad mantendrá y recuperará las posiciones y gobiernos", aseveró el presidente estatal de ese partido, Alonso Landeros Tejeida. Luego del proceso de reestructuración de los Comités Municipales que se llevó a cabo este fin de semana, Landeros Tejeida dijo que el reto principal es mantener la unidad hasta el 2015 y aseguró "en el PRI caben todos, donde con trabajo, esfuerzo, pero sobre todo lealtad e institucionalidad, se podrán construir los sueños y anhelos de los priístas en el estado de Querétaro". El líder tricolor reconoció la labor de la Comisión de Procesos Internos en cada uno de los 18 comités municipales, donde se tuvo un diálogo y trabajo constante con la militancia priísta en cada municipio. (DQ p.1)

CUMPLIR EL MEJOR TRABAJO ELECTORAL

Por José Luis Rodríguez Palomares

El mejor trabajo electoral es ratificando los compromisos y cumpliendo, si les resolvemos, si les ayudamos a la gente en sus diferentes problemas, podemos contar con ellos para contar con una estructura muy fuerte y sólida para el 2015, sostuvo Juan José Ruiz Rodríguez, al referirse al trabajo que debe desarrollar la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), que dirige en el Estado. En entrevista comentó que ya recorrió 12 de los 18 municipios después de ser nombrado presidente del sector popular del PRI. “Hemos estado platicando tanto con presidentes municipales y autoridades en el tema federal, estatal y municipal, para poder abrir la puerta de la gestión, tanto como los liderazgos locales”. (DQ p. 10)

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

ENTREGAN CONSTANCIAS A DIRIGENTES PRIÍSTAS

Por Liliana Gutiérrez

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) entregó las constancias por mayoría a los integrantes de la fórmula Luis Ceballos Pérez como Presidente electo del Comité Municipal del Partido y a María Alemán como la Secretaria General. “Recibimos un partido unido, fuerte, con un buen trabajo de nuestro antecesor el arquitecto Juan José Jiménez y vamos a tratar de fortalecer primeramente nuestra estructura como los liderazgos de nuestra gente y también vamos a tener un PRI de puertas abiertas para todo aquel de la sociedad organizada”, indicó Cevallos Pérez. Por su parte el presidente del Comité Alonso Landeros, dijo que concluyeron con los registros en los municipios en donde el tricolor mostró unidad para construir la mejor estructura para el 2015. (AM p. 5)

DAN CONSTANCIA DE MAYORÍA A PRIÍSTAS

Redacción

Los priístas Luis Cevallos Pérez y María Alemán Muñoz recibieron su constancia de mayoría que los acredita como presidente y secretaria general electos del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio de Querétaro. (EUQ p.5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MUERTO EN EL FIESTA CHARRA

De acuerdo a las primeras versiones de las autoridades locales, todo comenzó cerca de las 3:30 y 4:00 de la mañana de este domingo, cuando dos amigos que se encontraban disfrutando del show, se hicieron de palabras con otros dos sujetos -supuestos conocidos del negocio- cuando de pronto de los insultos pasaron a los golpes, situación que provocó que los cuatro fueran sacados del lugar por elementos de seguridad y personal del bar. Sin embargo y a decir de uno de los golpeados, en el momento de la trifulca elementos de seguridad propinaron golpes a él y a su acompañante, por lo que al sacarlos ya iban muy lesionados, situación que fue aprovechada por sus contrincantes para continuar con la brutal agresión. Una vez que termino el bárbaro espectáculo, el compañero del ahora occiso se percató de que su amigo ya se encontraba convulsionando; por lo que intento pedir ayuda; pero no hubo nadie para auxiliarlos. Otros clientes que llegaban al centro nocturno, se dieron cuenta de lo sucedido; por lo que fueron ellos quienes solicitaron la presencia de los cuerpos de emergencia y rescate para la atención de los dos lesionados. (DQ principal)

N: HAY LIBERTAD DE PRENSA

EL CRIMEN LA ESTÁ AFECTANDO, ALERTA EALY ORTIZ

Por Enrique Zamudio

“México goza de una auténtica libertad de expresión. Ya no son tiempos en que los gobiernos autoritarios del pasado tuvieran coartada la libertad de prensa”, sostuvo el Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de El Universal, Juan Francisco Ealy Ortiz, quien reconoció al crimen organizado como el gran enemigo de la prensa libre. (N p.1)

AM: DETONAN 4 CLÚSTER ECONOMÍA EN EDO.

Por Liliana Gutiérrez

Con el fin de coordinar la producción e integrar las cadenas de proveeduría, el Estado ha sectorizado en cuatro grandes clúster las ramas importantes de la economía, mismas que dan empleo al 10 por ciento de la población económicamente activa (PEA).

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

De acuerdo a la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), el clúster que emplea a más trabajadores en la entidad es el automotriz, el segundo es el Biotecnológico, el tercero el de las Tecnologías de la información y el cuarto, pero con proyección a largo plazo es el aeronáutico. “Tenemos cuatro clúster; el de tecnologías de la información que agrupa a 140 empresas y genera 14 mil empleos (...). El segundo es el clúster automotriz, por raro que parezca la industria automotriz de Querétaro no estaba ‘clusterizada’ (...), tenemos en el Estado 60 empresas, en el clúster de 300 empresas (automotrices)”, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Indicó que con la creación de un Parque Biotecnológico de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), se buscará vincular las necesidades de la industria potencializando la combinación del conocimiento que adquieren los estudiantes de las facultades de Química, Ingeniería o Biología con algunas de las empresas más antiguas de Querétaro. (AM principal)

PA: ADIÓS GALLOS BLANCOS

Por Agustín Zepeda F.

A pesar de ganar 2-1 a Chivas en el Omnilife, Gallos Blancos pierde la categoría de equipo de Primera División, esto gracias a que el Puebla logró rescatar el empate en los últimos 5 minutos ante el Atlas. En este momento los queretanos acumulan 104 puntos por 107 de los poblanos, pero con una diferencia de goleo de -62 por -41 respectivamente, por lo que solo un milagro los salvaría, al estar obligados a ganar en el último partido de la temporada ante el Puebla por una diferencia de 11 goles para mantener la categoría. De esta forma el cuadro “emplumado” deja la Primera División por cuarta ocasión en su historia. Primero fue T.M. Gallos Blancos en la temporada 1994-1995; la segunda vez fue en el Apertura 2003-Clausura 2004 cuando la Federación Mexicana de Fútbol desafilió al equipo cuando redujeron a 18 equipos el Máximo Circuito; la tercera ocasión fue en el Apertura 2006-Clausura 2007 y esta temporada (Clausura 2013) es el cuarto descenso que sufren. (PA p.1)

EUQ: CAPITAL, A LA CABEZA EN ABUSO INFANTIL

Por Diego Rodríguez

Querétaro es el municipio donde más denuncias por maltrato a niños se registran, informó la titular de la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia (PDMF), María del Rosario Nieto Sánchez, quien detalló que suman 77 casos hasta el último corte. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, la funcionaria explicó que la tendencia se debe a que la capital queretana es la de mayor densidad demográfica del estado y que, además, hay una mayor cultura de la denuncia. La cifra reportada hasta el 31 de marzo de este año, de acuerdo con la encargada de la procuración de justicia para menores en la capital, es similar a las de años anteriores, con variaciones de entre uno y siete casos. Sin embargo, de seguir esta tendencia, este año podría haber un incremento en el número de reportes, pues según Nieto Sánchez, al año se registran en promedio 247 denuncias por maltrato a menores, 61 casos menos de lo que se registrarían en este año, de seguir la misma tendencia trimestral. (EUQ p.1)

PODER LEGISLATIVO

NO LLEGAN APOYOS A JÓVENES DENUNCIA DIPUTADO DORANTES

Por Aimee Pacheco

Que la creación de nuevos institutos municipales de la juventud o del deporte no sirven solamente para engrosar la burocracia, fue el llamado que hizo el Diputado David Dorantes Reséndiz ante sus compañeros de Comisión, donde se aprobó un decreto para crear el Instituto Municipal de la Juventud en Peñamiller, y donde se anunció la presentación de una Ley para crear el Consejo Estatal del Deporte.

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

Ante la Diputada Eunice Arias, Presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte y el Diputado Ricardo Carreño Frausto, integrante de la misma, David Dorantes advirtió que no siempre llegan los recursos para apoyar a jóvenes deportistas, y terminan siendo las familias quienes absorben los gastos de viáticos, viajes y equipo. (DQ p. 5)

SUPREMA CORTE NO DISCUTE ÉTICA NI MORAL. BRAULIO GUERRA URBIOLA

Por José Luis Rodríguez Palomares

La Suprema Corte de Justicia de la Nación no discute la ética ni la moral de la reforma constitucional al artículo 2 de la Carta magna del Estado, que desde el año 2009 reconoce el derecho fundamental a la vida desde la concepción, sostuvo el diputado Braulio Guerra Urbiola; "sólo analiza si esta reforma violó algún artículo de la Constitución federal". Lo anterior, debido a que la Corte dio entrada a la controversia constitucional presentada por tres municipios del país, incluido Arroyo Seco, quienes solicitaron al máximo órgano de justicia del país analizar la constitucionalidad de la llamada "reforma antiaborto". "Me parece que la Suprema Corte de Justicia de la Nación está tomando particularmente entrada en el asunto para discutir si se trata de un nuevo acto legislativo o no, es un tema técnico, y segundo, va a determinar la constitucionalidad de la norma que ya fue legislada en la LV Legislatura local", explicó en entrevista. (DQ p.1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

ALISTAN RELEVO EN CORREGIDORA

Por Alejandro Caballero

El Presidente Municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, indicó que en los próximos días estará presentando ante el Cabildo la propuesta para el nombramiento de quien se hará cargo de la Secretaría de Administración. Este movimiento se da luego de que el ex secretario de esta dependencia, José Luis Luqui Pacheco se viera obligado a pedir licencia temporal casi casi a principios de la administración por complicaciones en su salud. (PA p.11)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

El obispo de la Diócesis de Querétaro, monseñor Faustino Armendáriz, está decidido en impulsar una mejora en la organización administrativa parroquial y designó a un grupo de curas para que inspeccionen todos los templos y revisen los libros parroquiales: de bautismos, de confirmación, de matrimonios; vaya, hasta las "providencias de economía" y los libros litúrgicos. La fiscalización a las limosnas ya está en marcha y se teme que arrojará varias sorpresas. Y es que es cierto aquello de que en arca abierta hasta el más justo peca. LA UNIDAD. Ayer se entregaron las constancias de mayoría a los que serán dirigentes de los 18 Comités Directivos Municipales del PRI, en un proceso que, según dijo su presidente estatal, Alonso Landeros, se llevó a cabo sin incidentes. En los próximos días se realizarán de manera escalonada la respectiva toma de protesta. La de Luis Cevallos y María Alemán, en el municipio capitalino, será el sábado. Mal harían los priístas en tapar el sol con un dedo porque hubo quejas e inconformidades en varios municipios con esto de las fórmulas de unidad. Si bien es normal y hasta sano que en política haya divergencias, habrá que continuar con el diálogo y el consenso que -se ha visto- son características de Landeros Tejeida, que de esta manera ha empezado su gestión con el pie derecho. Lo dijo en los pasillos la secretaria general del PRI, Isabel Aguilar, palabras más palabras menos: "La unidad es muy importante, pero ¡ah, qué difícil es!..." KAMIKAZE ORTEGA.

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

En Corregidora estuvo a punto de salirse de control la elección de dirigente municipal del tricolor, pues Javier Ortega, excandidato perdedor a diputado local, estalló en berrinche cuando vio que no le iban a cumplir sus "condiciones" para declarar candidato de unidad a Roberto de los Cobos. Y es que, pequeño detallito, el señor Ortega pedía, a cambio de "bajarse" de la lucha, un cargo de delegado federal! Y su nieve de limón, también. El sábado, día del registro de candidatos, Ortega se presentó en el Comité Municipal acompañado por un grupo de leales y con actitud retadora. Ahí permaneció desde antes de la apertura del registro y hasta se llegó a pensar que, en efecto, el hoy frustrado delegado federal iba a presentarse como candidato. Pero no... al pasar la hora estipulada el registro fue cerrado con una sola candidatura y los priístas cerraron la oficina y se fueron a festejar su "unidad". Ortega se quedó ahí, más solo que nunca. Solo. CON GANAS. En San Juan del Río, luego de meses intensos y ánimos encendidos al interior del Partido Revolucionario Institucional, por fin se definió al próximo dirigente municipal y los más de 10 suspirantes que esperaban llegar a ocupar el cargo se quedaron con las ganas. Juan Pedro Olvera Olvera fue el elegido por los dioses y claro por la "unidad" de la militancia, este sábado se registró y ayer recibió la bendición del líder estatal y de los priístas sanjuanenses con la entrega de su constancia de mayoría, para que en unos días más esté tomando protesta y asumiendo su nueva encomienda oficialmente. Todos se sumaron a la bendita "unidad", pero no todos quedaron a gusto. HERIDAS. Las heridas al interior del PRI están abiertas aún, pues los que se quedaron con las ganas de contender a la dirigencia no tan fácilmente se quedarán quietos, y basta tan sólo ver lo sucedido el sábado cuando Ana Lilia Alegría, contrario a los consensos, intentó registrarse y terminó por retirarse sin registro luego de ser "convencida" por los representantes del tricolor de no fallar al pacto de unidad. Cualquier cosa podría suceder en los próximos días, lo cierto es que varios grupos al interior del PRI no quedaron muy contentos con el hecho de que Juan Pedro Olvera dirija el rumbo del instituto político en San Juan. MENOS FORO. Ahora que descendieron los Gallos Blancos los candidatos tendrán un importantísimo foro menos, pues era común que estos se presentaran a los partidos para repartir saludos y propaganda y comprar anuncios. El estadio Corregidora siempre representó un buen foro para los políticos en campaña, pues ¿quién te junta 20 mil, 30 mil o 40 mil personas en un solo lugar? Sólo el fútbol. SE HACEN BOLAS. A la joven diputada Eunice Arias le corrigió la plana su coordinador Braulio Guerra. Mientras la primera habló a favor de la despenalización del aborto, el otro dijo que no habrá posicionamiento hasta que la Suprema Corte resuelva si procede o no la impugnación que hizo el municipio de Arroyo Seco contra la Ley antiaborto. Vaya ejemplo el que puso en ese tema el municipio de Arroyo Seco. Querétaro que tanto se jacta de ser ciudad casi de primer mundo, mantiene leyes poco progresistas. GENIOS COBAQ. Y no es porque tenga el número mayor de estudiantes en sus múltiples planteles, pero sí hay que destacar que el Colegio de Bachilleres de Querétaro (COBAQ) se ha convertido en un semillero de talentos en Informática y han representado al Estado en varios concursos nacionales e internacionales. Lo más reciente es que dos alumnos del Plantel 24, de Villa Progreso (Ezequiel Montes), ganaron el VII Concurso Latinoamericano de Proyectos de Cómputo, que les dio el pase para que viajen a Bucarest, Rumania, en el mes de mayo, para representar a nuestro país en la competencia internacional. ¿Quién de los diputados se apuntará para apoyarlos con alguna parte de los viáticos o al menos gestionarles becas universitarias a estos genios? Y MAS GENIOS. Vaya que la entidad está creciendo en "cerebros", pues otro dato refleja que la comunidad científica aumentó en más del 50 por ciento, al pasar de mil 900 investigadores en el año 2009, a dos mil 900 en 2013. Aunque hay que reconocer, varios de estos investigadores son quienes están migrando aquí. Que hagan algo para que nuestros jóvenes no los copien y tengamos fugas de cerebros. A PONERSE LAS PILAS. Resulta que el 35 por ciento de los 9 mil egresados de universidades en Querétaro se encuentran desempleados, subempleados o en busca de poner su "changarro"... Aquí se dan "fuguitas", como el caso de las mujeres universitarias que toman cursos ¡para ser plomeras!. CONTRA EL HAMBRE. Los diputados Ricardo Carreño y Gilberto Pedraza presentaron una iniciativa para blindar los programas sociales a futuro y que tengan continuidad; es decir, que se institucionalicen.

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

Y es que, preocupados, se preguntan "¿qué pasará el día de mañana que llegue otro gobierno, del color que sea, y diga que el transporte escolar no sirve o no le guste, qué va a pasar con esas camionetas, con esos niños?" (sic). Más bien les preocupa lo que pudiera pasar con los votos en 2015. (DQ p.1)

DESDE EL MONTÍCULO...

Por Jaime Robledo Castellanos

STRIKE 1. Luis Videgaray había mencionado que presentaría una iniciativa de una Ley Financiera, dirigida a facilitar el crédito que otorgan las instituciones bancarias, se había hecho el anuncio y a la mera hora se suspendió la presentación, debido a que ese día se rompió el Pacto. Las condiciones no estaban dadas y sobre todo no iba a alcanzar el tiempo, de haber sido presentada en la semana pasada no hubiera logrado pasar todo el proceso que debe recorrer una Ley en las Cámaras, el día de mañana se da por terminado el proceso, así que para qué meter más ruido; no valía la pena, si ya con los ecos de la de Telecomunicaciones y las del IMSS es mucho ruido. BOLA 1. Lo que me llama la atención es que al preguntar sobre esta Ley a Ernesto Cordero, se refirió a ella muy por encima ya que no la conoce a profundidad y en cambio Ricardo Anaya la defiende casi como si él la hubiera presentado; entonces no hay comunicación y menos una misma agenda entre los Diputados y los Senadores del PAN, queda claro que están divididos. BOLA 2. El resultado de la Ley de Telecomunicaciones es una muestra de que las cosas funcionan muy diferentes en la Cámara Baja y en la Cámara Alta. En la primera el PRI junto con el PVEM y el PANAL logra tener mayoría para sacar muchas propuestas, así que los panistas no pueden lograr mucho, mientras que en el Senado los números son diferentes y el PRD toma el papel de bisagra, a quien apoyen depende si salen las propuestas o no, por eso la verdadera batalla legislativa se está peleando en el Senado. STRIKE 2. La propuesta de la modificación de la Ley del IMSS es un ejemplo. El PAN no está de acuerdo, pero donde la podrán detener, si hacen que el PRD los apoye, es en el Senado; ahí podrán evitar que proceda una serie de modificaciones que son simplemente un mejoral para un enfermo terminal, como lo es el Seguro Social, no logrará beneficios y sí desalentará la generación de empleos y la informalidad. Así estamos un paso para adelante y dos para atrás. BOLA 3. Que ya exportamos talento electoral, porque ahora Armando Rivera va a Baja California Norte a ayudar al PAN a ganar la gubernatura, veremos que tal resulta el refuerzo. STRIKE 3...PONCHADO. Lo que resulta muy importante es que ya se les ponga un alto a los barbajanes que aparentan ser maestros del Estado de Guerrero, donde queda de manifiesto la debilidad del Gobernador Ángel Aguirre, que por no complicarse la vida, los dejó crecer y ahora no sabe cómo detenerlos, queriendo dejarle las decisiones a las autoridades federales. Cualquier comentario sobre esta columna, favor de dirigirla al correo electrónico: jrc@multimundo.com.mx (AM p.4)

PLAZA DE ARMAS

Sergio Arturo Venegas Ramírez

Crea el PAN su Centro de Pensamiento. Tenemos en Querétaro 545 mil menores. Cevallos y BGU, compañeros de banca. Gran golpe el decomiso de heroína, aquí. Se renueva el PRI rumbo al 2015. A la antigüita: Sabino. PRI. Este domingo se entregaron constancias de candidatos únicos a los integrantes de las 18 fórmulas registradas para encabezar los comités municipales del tricolor, con los nombres anticipados el sábado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Destacan para el municipio capitalino Luis Javier Cevallos Pérez como presidente, llevando de secretaria general a su compañera de sector y de Cabildo María Alemán Muñoz-Castillo, cercanos ambos al edil Roberto Loyola Vera. Esta parece ha sido la tónica en los acuerdos promovidos por el dirigente estatal Alonso Landeros Tejeida: darles juego y responsabilidad a los presidentes municipales, en donde gobierna -claro- el PRI.

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

Como en San Juan del Río, en donde las cosas se acomodaron para el arribo de Juan Pedro Olvera y Dulce María Romero Gallegos, vinculados al alcalde Fabián Pineda. Incluso en Pedro Escobedo, de donde es Landeros, se abrió a la propuesta de la presidenta para impulsar la fórmula de Luis Arturo López Mendoza y Lisette Álvarez Mendoza. Y en donde el Revolucionario Institucional no es gobierno, la dirigencia estatal escuchó a todos los grupos locales y generó acuerdos. Así, en Corregidora, en donde había nueve candidatos se decidieron por Roberto Carlos de los Cobos Palacios, a pesar de los amagos de un carmelista que exigía posiciones. La lista de nuevos presidentes se completa con: Amealco: Javier Flores Becerril. Arroyo Seco: J. Guadalupe Guevara Landaverde. Cadereyta: Arturo Mejía Jiménez. Colón: José Nemorio Guevara Ibarra. El Marqués: Héctor Hernández de Albino. Ezequiel Montes: Abel Velázquez Dorantes. Huimilpan: María Silva Saavedra Frías. Jalpan: Betsabé Olvera Tapia. Landa: Javier Márquez González. Pinal: Alfonso Herrera Durán. Peñamiller: Miguel Medellín García. San Joaquín: Julián Manuel Martínez Ledesma. Tequisquiapan: Héctor Iván Magaña Rentería. Tolimán: Cirino Luna Pérez. Como puede verse y como se lo adelantó PDA, solo hay dos mujeres entre los 18 nuevos presidentes (Huimilpan y Jalpan) por lo que el PRI queda a deber en el tema de equidad de género. Los dirigentes, que recibieron sus constancias este domingo, deberán dedicarse a formar la plataforma y la estructura electoral para el 2015, “privilegiando su permanencia en estos cargos por encima del interés en las candidaturas”. Podría haber excepciones, pero en primer término será pavimentar el camino para retener o recuperar posiciones, se les ha advertido. Cumplido el proceso de renovación en los municipios, el PRI procederá ahora a hacer lo propio con los 760 seccionales, formar el tan comentado Consejo Consultivo y actualizar el Instituto Político Empresarial, el organismo de Mujeres, el Icadep –con el veterano Sergio Bailleres Ocampo- y el Comité de Financiamiento. Para hablar de ello estará hoy en Plaza de Armas, El Noticiero de Querétaro, el líder estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida. De 1:00 a 3:00, por Integra 92.7 Siete de FM y en el 1090 de Amplitud Modulada. Escúchelo. -MESÓN DE SANTA ROSA- El PAN. Como lo anunció en El Noticiero de Querétaro hace ocho días, el presidente del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional, José Báez, instaló el miércoles la primera sesión de trabajo del Centro de Pensamiento, con el tema “Bullying organizacional”, con el objetivo de evaluar acciones, programas y políticas públicas. Este Centro de Pensamiento, explicó Báez, tiene como objetivo sensibilizar e incidir en distintas problemáticas, además de proponer y asesorar en la formación y formulación de acciones de gobierno. Dicho proyecto también tiene como propósito servir de centro de ideas para propuestas de actuación a mediano y largo plazo. En la primera sesión tuvieron la participación de profesionistas destacados e interesados en prevenir, persuadir y erradicar este problema que enferma los entornos sociales y nos coloca a todos en situaciones vulnerables. Las conclusiones del Centro de Pensamiento serán publicadas próximamente en “Voces”, órgano de difusión del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro. En un comunicado emitido en la semana por el albi azul, anticipa que “la aportación que surja de este Centro de Pensamiento podrá ser traducida en iniciativas de ley, en políticas públicas o en artículos y textos que estarán al servicio de toda la sociedad queretana, pues, si bien es un Centro de Pensamiento que nace del PAN, su característica es que estará permanentemente abierto a todas las corrientes del pensamiento, a todos los pensadores, sin importar su credo o preferencia partidista”. Las esperamos. -OÍDO EN EL 1810- Maldición. Yo no lo sé de cierto. Sea la leyenda del Corregidora o la mala, muy mala, Directiva del Querétaro, pero ya se cumplió la sentencia y el equipo de nuestros amores descendió. Que hay un Plan B: traer al Neza, si es que asciende. Gracias, de todos modos. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Día del Niño. Oportunos como siempre, nuestros amigos del Inegi se anticiparon a informar, que de acuerdo con el Censo 2010 en Querétaro residen 545 mil niños de 0 a 14 años, lo que en términos relativos representan 29.8 por ciento de la población total, y en cada uno de ellos se identifican necesidades y derechos en momentos muy particulares de su desarrollo.

Síntesis de información local



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

El número de infantes con menos de un año de edad es de 34 mil 390 y en ellos resulta crucial implementar una política pública que permita su sobrevivencia, sobre todo, para aquellos que enfrentan un contexto de pobreza, desnutrición y un medio ambiente poco adecuado para su salud. De igual forma destaca como imperante que antes de cumplir su primer aniversario, sean inscritos en el Registro Civil para que adquieran una identidad y una nacionalidad que los acredite ante el Estado como sujetos de derecho. Datos duros del Inegi: En 2011 fallecen 13.4 niños menores de un año de edad por cada mil nacimientos. En 2010, de la población de 6 a 14 años, 3.8 por ciento no asiste a la escuela. En las defunciones de niños de 5 a 14 años, la principal causa de muerte son los accidentes de transporte (19.2 por ciento). En la población infantil los problemas derivados del nacimiento son la principal causa de discapacidad (73.5 por ciento). Tomemos nota. Mañana es Día del Niño. -¡AAAPUNTEN!- Braulio. El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, no sacó su escritorio a la calle. Lo dejó en la Cámara y anda como correcaminos por el estado. El sábado lo vieron en Colón y este domingo en Peñamiller. ¡Ah! y antes estuvo en Corregidora para el registro del nuevo presidente del Comité Municipal del PRI en Querétaro: Luis Cevallos Pérez que fue su delegado en el II Distrito cuando estuvo al frente de ese mismo Comité en el 2004. Y más, Cevallos fue también secretario de Desarrollo Político en el Comité Directivo Estatal con Braulio y, para más señas, estuvieron juntos en la primaria y la secundaria, en el San Javier. Mmm. -¡FUEGO!- Heroína. En el homenaje al héroe Damián Carmona, el legendario centinela de El Sitio de Querétaro -“Cabo de cuarto, estoy desarmado”- el secretario de Gobierno del Estado Jorge López Portillo hizo un amplio reconocimiento al apoyo del Ejército para mantener a nuestra entidad entre las más seguras del país. Así lo demuestra el decomiso de más de 30 kilos de heroína, logrado en el retén de Palmillas. Este armero tuvo la oportunidad de viajar con el Ejército a una zona de cultivo de amapola, en otro estado y en otro tiempo. Mañana les cuento. Radio: Integra 92.Siete de 1 a 3. Twitter: @sergiovenegasr Web: plazadearmas.mx (PA p.2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

VENDRÍA UN NUEVO EQUIPO

Fuentes regularmente bien informadas, cercanas a la Casa de la Corregidora, adelantaron a **PLAZA DE ARMAS** la posibilidad de traer otra franquicia de fútbol de Primera División, pero sin el patronato ni los dueños actuales. Y es que Querétaro es una excelente plaza. Tiene afición fiel y un estadio excelente. Lo que le falta es directiva, como ya quedó demostrado. **Agua de gallinero, un cochinerero.** (PA p.1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Síntesis de información local

LUNES 29 DE ABRIL DE 2013



SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

Equilibrio del poder



Desde el
IEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

La dinámica electoral no debe ser vista como una competencia entre actores ajenos a la sociedad que compiten por obtener poder, en todo caso debemos recordar que dicho poder implica solamente la responsabilidad de desempeñar la función pública en beneficio de la ciudadanía que les ha designado. Es a través del reconocimiento de esto que lograremos fortalecer la democracia, haciendo que el objetivo de dicha competencia, sea desempeñar la mejor administración pública posible.

En nuestro sistema democrático, los partidos políticos presentan propuestas a la ciudadanía, esto a través de sus candidatos a cargos de elección popular y sus plataformas políticas. El sentido de lo anterior es que sea precisamente la sociedad la que designe aquellas propuestas que considere más atractivas, ya sea porque comparten la ideología o porque consideran que la propuesta particular es la opción adecuada para la solución de los problemas que desde su punto de vista son prioritarios. Aún con lo anterior, la mecánica de los comicios nos demuestra que las propuestas pre-

“
Las candidaturas independientes representan para los ciudadanos interesados, una vía más para acceder a los cargos de elección popular, teniendo ahora la posibilidad de postularse de la manera tradicional, es decir, a través de un partido político, o si así lo desean, hacerlo de forma autónoma”

sentadas durante las campañas, no son el único elemento que el elector toma en cuenta al momento de reflexionar su voto, sino que también observa el desempeño inmediato anterior de aquellos que han ejercido el poder de representación y administración pública.

El modo en el que están distribuidos los poderes en nuestro país y estado, nos permite elegir candidatos de distintos orígenes políticos para puestos diferentes, es decir, podemos optar por una opción para que desempeñe el car-

go de gobernador mientras que consideraremos como adecuada una de fuerza política distinta para desempeñar labores legislativas, y una tercera para los ayuntamientos. Lo anterior es la descripción de aquello en lo que consiste el voto diferenciado, facultad que como ciudadanos no debemos desestimar, ya que nos abre la posibilidad de emitir un voto de manera razonada y comunicar así nuestro sentir a los distintos niveles de gobierno.

No podemos obviar el hecho de que el escenario que nos encontramos comentando, se modificará sensiblemente con la entrada en vigor de las candidaturas independientes, ya que abrirá la puerta a propuestas que hasta el momento no habían tenido la oportunidad de ser expresadas. Las candidaturas independientes representan para los ciudadanos interesados, una vía más para acceder a los cargos de elección popular, teniendo ahora la posibilidad de postularse de la manera tradicional, es decir, a través de un partido político, o si así lo desean, hacerlo de forma autónoma.

Podríamos concluir entonces que el voto funge como punto de equilibrio para las sanas decisiones, ya que al ponderarlo también se está emitiendo una opinión. El sufragio representa no solamente una decisión a futuro, sino un juicio sobre el pasado, es una herramienta que no debe tomarse como simple, ya que las implicaciones que conlleva una decisión de esta naturaleza, son múltiples y variadas.